

INTERVENCIÓN DE LA DIPUTADA KAREN CASTREJÓN TRUJILLO (PVEM) PARA DESTACAR LA LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: El siguiente punto en el orden del día es la intervención de los grupos parlamentarios, en orden ascendente, para destacar la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad,

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Tiene el uso de la palabra la diputada Karen Castrejón Trujillo, del Partido Verde Ecologista de México, hasta por cinco minutos. Y esta Presidencia saluda y da la bienvenida al maestro Raúl Prieto, artista oaxaqueño, quien fue el responsable de la exposición gráfica Mezcal, fiesta y tradición de nuestra tierra, la cual está ubicada en el vestíbulo principal de la Cámara de Diputados, invitado por la diputada Margarita García García. Bienvenido, maestro.

Esta Mesa Directiva también saluda a Karen Castilla, ilustradora mexicana que se ha destacado internacionalmente por su contenido enfocado en desarrollo personal y motivación femenina, invitada por la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo. Y también le damos la bienvenida al licenciado José Abel Ramírez Márquez, además hijo del diputado Abel Ramírez Ortiz. Bienvenidos todas y todos ustedes. Adelante, diputada Karen.

La diputada Karen Castrejón Trujillo: No estoy aceptando las cosas que no puedo cambiar. Estoy cambiando las cosas que no puedo aceptar". Angela Davis.

Con el permiso de la presidenta. Compañeras y compañeros diputados, a las mujeres de esta histórica legislatura nada nos ha detenido para encontrar nuevas y diferentes formas de participar en la vida pública e influir en la toma de decisiones. Hemos luchado por el reconocimiento y pleno ejercicio de nuestros derechos, así como por mecanismos de protección y reparación ante la vulneración de estos.

Recordemos que la LXIV Legislatura fue reconocida como la legislatura de la paridad siendo hasta ese entonces la de mayor representación de mujeres en la historia, la cual simbolizó un avance en el reconocimiento de nuestros derechos políticos. Sin embargo, fue en esta LXV Legislatura la que cambió la composición y representatividad política y no solo porque existe una paridad total en la representación de diputadas y diputados por primera vez, sino porque en la actual integración de esta asamblea también reside la inclusión de nuevas voces que merecen ser escuchadas y atendidas, para transitar hacia un Estado democrático y de derecho más auténtico y más sólido.

Tenemos una paridad real, pero además una mayor inclusión de sectores que por mucho tiempo estuvieron excluidos y no representados en el Congreso de la Unión. La gran lucha que han realizado hombres y mujeres a favor de la igualdad sustantiva ha sido un camino para lograr la construcción de un momento que hoy plantea la paridad, la inclusión y la diversidad, en donde han tenido cabida grandes reformas constitucionales y leyes secundarias que hoy permiten dar voz a estos grupos excluidos y garantizar el ejercicio y protección de esos derechos.

Nos ha correspondido el honor de concretar el gran esfuerzo de más de 150 años de vencer las duras y reiteradas resistencias que existían, para dar voz a todas y todos los que habían sido olvidados y hoy decimos fuerte y claro que se ha dado la plenitud a la democracia paritaria y junto con ella a la inclusión y a la diversidad.

Me siento acompañada, acompañada, desde la tribuna, por tantas y tantos diputados, con los cuales hemos transitado a lo largo de esta legislatura para mejorar la vida de las mujeres y de minorías que no habían sido atendidas, de manera especial a mi Grupo Parlamentario del Partido Verde, vinculado por la lucha a favor de la justicia, de la libertad, la democracia, la solidaridad, la defensa de los derechos humanos y del medioambiente.

Y en este recinto hemos escuchado una sola voz que quiere construir un México donde quepamos todas y todos, donde se respeten los derechos de todas y todos, donde todas y todos tengamos las mismas oportunidades y mi reconocimiento a cada una y a cada uno de ustedes por ese trabajo.

En este momento histórico en que vivimos, no solo hemos hablado de las mujeres, sino también de las personas indígenas, migrantes, residentes en el extranjero, afromexicanas, personas con algún tipo de discapacidad y personas de la diversidad sexual.

Es tiempo de mujeres, de mujeres preparadas, de mujeres transformadoras y humanistas, listas para guiar los rumbos de este país. Claudia Sheinbaum será presidenta y, con ella, llegamos todas. Por eso sigamos construyendo un México en donde todas y todos tengan las mismas oportunidades, sigamos construyendo la construcción de un país más justo y plural, promoviendo desde este recinto los derechos de mujeres y de minorías, así como de la igualdad de género.

Desde el Partido Verde, cumpliendo con el compromiso que exige la transformación, atenderemos como lo hemos venido haciendo el llamado a la unidad que exigen las y los mexicanos que buscaron un cambio a favor de una sociedad más justa y equitativa. Es cuanto, presidenta, muchas gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, gracias diputada Karen Castrejón Trujillo.